

+++ ERSTKLÄSSLER AUF DEN STRASSEN UNTERWEGS +++ ABC-SCHÜTZEN NICHT MIT DEM FAHRAD FAHREN LASSEN +++

# Eltern sollen sich vorbildlich verhalten

**VERKEHRSSICHERHEIT** Auf Schulweg lauern viele Gefahren – Reflektierende Kleidung wichtig

Die Abc-Schützen sollten auf jeden Fall reflektierende Kleidung tragen. Aber es gibt noch weitere Gefahrenherde.

VON THORSTEN SANDERS

**NORDENHAM** – Die Schulferien sind vorbei, und seit einer Woche besuchen insgesamt 238 Abc-Schützen die ersten Klassen der neun Grundschulen in Nordenham. Die Lehrer achten darauf, dass die Mädchen und Jungen wohlbehalten ihre Schultage zu Ende bringen. Doch wie sieht es auf den Schulwegen aus? Sind die Kinder dort in Gefahr?

Jürgen Zimmer, Geschäftsführer der Verkehrswacht Wesermarsch, sieht gleich mehrere potenzielle Gefahrenherde. Einige davon könnten die Eltern aber schon im Vorfeld eingrenzen. „Idealerweise üben die Eltern zusammen mit ihrem Kind schon Wochen vor der Einschulung den Weg ein“, sagt Jürgen Zimmer. Dabei könnten sie ihrem Nachwuchs deutlich machen, an welchen Stellen des Schulwegs sie besonders aufmerksam sein müssten. „Außer-



Keine gute Stelle, um die Straße zu überqueren. Auf dem Weg zur Schule lauern viele Gefahren auf die Kinder.

BILD: DPA

dem sehen die Eltern dann genau, wie sich ihr Kind im Straßenverkehr verhält und können dann auf eventuelle

Fehler aufmerksam machen“, so Jürgen Zimmer.

Doch manchmal sind es sogar die Eltern selber, die die

Kinder in Gefahr bringen. „Immer mehr Eltern fahren ihre Kinder mit dem Auto zur Schule“, sagt Jürgen Zimmer.

Dabei würden sie oft direkt vor den Schulen parken und den Kindern, die zu Fuß zur Schule gehen, den Weg versperren. „Diese Eltern wollen ihre eigenen Kinder vor Gefahren schützen, aber auf Kosten anderer“, sagt Jürgen Zimmer. Denn – wenn möglich – sollten Kinder nicht zwischen zwei parkenden Autos hindurchlaufen müssen. Aber manchmal seien sie eben dazu gezwungen.

Mit dem Fahrrad sollten Erstklässler ihren Schulweg noch nicht zurücklegen, wie Jürgen Zimmer findet. „Generell kann ein Kind erst im Alter von acht Jahren sicher Fahrrad fahren“, sagt er. Die meisten Kinder könnten sich zwar schon vorher auf dem Fahrrad fortbewegen, seien aber bei unvorhersehbaren Situationen noch überfordert.

Wogegen Eltern und Kinder jedoch machtlos sind, ist die bald beginnende Dunkelheit. „Da ist auf jeden Fall reflektierende Kleidung ganz wichtig“, sagt Jürgen Zimmer. Die Verkehrswacht Wesermarsch statet auch auf Anfrage Erstklässler mit Warnwesten aus. „Die Schulleiter können jederzeit bei uns nachfragen“, so Jürgen Zimmer.

## GEFAHREN AUF DEM SCHULWEG

**Jürgen Zimmer** von der Verkehrswacht Wesermarsch weist auf einige Gefahrenquellen auf dem Schulweg von Erstklässlern hin und gibt Tipps für die Eltern.

**Dunkelheit:** Die Kinder sollten unbedingt reflektierende Kleidung tragen.

**Wegstrecke:** In den ersten Wochen sollten die Eltern mit ihren Kindern den Schulweg zusammen ablaufen. Dabei können sie genau darauf hinweisen, an welchen Stellen besondere Vorsicht geboten ist.

**Pünktlichkeit:** Eltern sollten ihre Kinder morgens rechtzeitig losschicken, damit sie auf dem Weg zur Schule nicht hetzen müssen.

**Generell:** Eltern sollten sich im Beisein ihrer Kinder stets an die Verkehrsordnung halten. Falls sie das nicht tun, lernen die Kinder daraus, dass sie sich auch nicht an die Regeln halten müssen.



**Grundschule Nord, Klasse 1 BE:** Vorne von links: Lea-Joan Groothuis, Alina-Marie Bullmann, Alina Speckels, Zeynep Ilgjen, Madlin Schulz und Meliha Demir. Hinten von links: Yasin Kaya, Adrian Günther, Luca Scholz, Ömer Inam, Lukas Kempel, Alexander Kühntopp, Finn Diekmann, Issa Mujaj und Milan Wiemken. Klassenlehrerin: Daniela Behrens

BILDER: FELIX GROSSMANN

## Nordenhamer Abc-Schützen starten durch

**NORDENHAMER/JM** – Die Nordenhamer Abc-Schützen haben ihre erste Schulwoche hinter sich gebracht. Insgesamt 238 Jungen und Mädchen sind in diesem Jahr in den insgesamt neun Nordenhamer Grundschulen eingeschult worden. Der NWZ-Fotograf Felix Grossmann hat alle Schulen besucht und Fotos von den ersten Klassen gemacht. Auf dieser Seite nun Teil zwei der Bildergalerie von den Nordenhamer Schulanfängern.



**Grundschule Nord, Klasse 1 JAN:** Vorne von links: Alkistis Vasileiou, Aysan Akay, Felicia Behrens, Tim Spohler, Mika Plümer, Luca-Ramon Gückel und Sara Petrovic. Hinten von links: Botan Yousif, Samuel Ionas, Polat Yokaribas, Tarik Kempel, Kimberly Elsner, Vanessa Eifeld, Jermaine Bruns und Manuel Spahmann. Klassenlehrerin: Susanne Janssen



**Grundschule Phiesewarden:** Vorne von links: Mohamed Ahmad Kassem, Marie Stöver, Justin Günther, Arjen Büsing, Romy Theerkorn und Tyler Petz. Hinten von links: Adrian Freese, Jana Ortel, Thorge Reins, Ilona Büsing, Tabea Freese, Jayson Miek, Milian Schmitz und Philipp Weibert. Klassenlehrerin: Jana Bruns



**Grundschule Blexen:** Vorne: Elina Cordes, Neele Cremer, Sarah Emde, Arnisa Fatima Dilbaz, Serin Hamed, Joleen Theerkorn, Noel Blackburn. Hinten: Jonas Peltzer, Morten Zander, Can Malik Pektas, Lukas Bösch, Tim Henrik Gerlach, Marvin Wolters, Jonah Verhoef, Kilian Stindt, Leon Kittel, Silas Büsing, Nizar Fakhro, Sören Jöllerichs. Klassenlehrerin: Eva Ochs



**Grundschule Einswarden:** Vorne von links: Jermaine Wilmes, Celine Blankertz, Elmedine Bruns, Defne Özdemir, Medna-Esila Seker, Ahmet Mert Sucugil, Emily Koudelka, Marcel Meczyz, Meryem Gökkaya, Rabia Gürbüz. Hinten von links: Leon Ort, Alexander Hesse, Jamila Cardogan, Ahmet Hakan Gürbüz, Hasan Konukcu, Sofie Luisa Schaaake, Muhammed Demircier, Estera Figula, Philipp Nölscher. Klassenlehrerin: Hella Bessel (links) Schulbegleiterin: Martina Suhr (rechts) Türkischlehrer: Nuh Gürbüz



**Grundschule St. Willehad:** Vorne von links: Monika Weronika Barylska, Adelino Lourenco Nunes, Max Wagner, Mia Teichmann, Samira Weller, Hannah Heinisch, Tomek Ornowski, Jamal Zakaria. Hinten von links: Joel Maximilian Simeon Koch, Hauke Deberding, Joseph Abro, Jakob Schindler, Chiara Napoli, Paul Locker, Elea Both, Monique Spohler, Shirley Ann Albers, Marlen Müller, Nicolas Björn Tahden. Klassenlehrerin: Stefanie Buschmann (rechts), Schulbegleiterin: Meike Rieken-Rohde (links)